

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 08.07.2024

**Sitzungsleitung:** Domenik Matz

**Protokoll:** Nick Geyer

**Sitzungsbeginn:** 18:35 Uhr

**Sitzungsende:** 19:18 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U Unentsch.	R Sitz ruht
Amborn, Robert	A			
Berthold, Laura Chantal	A			
Geyer, Nick	A			
Kästner, Clemens		E		
Matz, Anne Josephine	A			
Matz, Domenik	A			
Müller, Julian	A			
Nicklisch, Yannik	A			
Peggau, Undine	A			
Schoske, Claudia		E		
Schadenberg, Gregor		E		
Semmler, Roman		E		
Thiele, Moritz	A			
Voita, Thomas	A			
<b>Assoziierte</b>				
Berger, Johanna		E		
Breitfeld, Alice		E		
Fechner, Nora	A			
Flügel, Charlie		E		
Grotheer, Lola	A			
Haubold, Hendrik		E		
Ignatov, Denis		E		
Jannaschk, Pascal		E		
Jedrychowska, Julianna		E		
Niemeyer, Lilly	A			
Rackwitz, Lucy		E		
Schneider, Vivien		E		
Wildemann, Felix		E		
Windloff, Anne		E		
<b>Gäste:</b>				
Frieda (Hündin)				

## **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit anwesenden 10 von 14 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.***

Das Protokoll vom 24.06.2024 und vom 01.07.2024 wurde beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Post und Studierendenanliegen // Josie

### Post

- Vernetzungstreffen zum Thema nachhaltige ESE am 11.7. um 18 Uhr [ESE; 05.07.]
  - nur zur Info
- Weberbau-Abschlussfest im Januar 2025 [Posteingang (später: Veranstaltungen -> Weberbau-Abschluss); 08.07.]

- Frage nach Beteiligung?

Meinungsbild: Der FSR ABS möge über folgendes Meinungsbild abstimmen?

„Wollen wir uns an dem Abschlussfest beteiligen?“

Ja // einstimmig

Moritz antwortet

### Studierendenanliegen

- Vorlesung BW3 bei Frau Koinova-Zöllner [Posteingang (später: Studi-Anliegen); 02.07.]
  - Probleme mit Thesenbildung für Prüfungsleistung und chaotisch definierte Seminarführung
  - Nora: Schwierigkeiten sich mit Frau Koinova- Zöllner zusammensetzen
  - Nora schreibt Mail

## TOP 2: Berichte

03.07. AK DigMed // Laura

Yannik Frommherz stellt "Experimentierraum Digitale Medienkompetenz" vor

- Projekt unter Prof. Simon Meier-Vieracker, Vertreter kommen aus der Angewandten Linguistik, Teilprojekt virTUos (Projekt für digital gestützte Hochschullehre)
- V.a. an Geisteswissenschaftler gerichtet → Programmierkompetenz nötig, weil Geisteswissenschaften zunehmend mit quantitativen Methoden arbeiten müssen
- Entwickelte Materialien (für Grundlagen bis hin zu ganzen Forschungsprojekten):
  - Selbstlernmaterial zum Programmieren mit Python

- „Jupyter Notebooks“, welche interaktiven Text, ausführbaren Code und unmittelbares Feedback enthalten
- Integrierte Videos: Trial and Error
- Viele Übungen
- Sollen als Open Educational Resource/Practices veröffentlicht werden
- Materialien werden derzeit in einem Seminar erprobt: *Programmieren für Geistes- und Sozialwissenschaftler:innen* (Ergänzungsbereich Lehramt Deutsch, in Katalogen der anderen Fächer wäre es wohl noch nicht drin, Master Digital Humanities), PL: eigenes kleines Projekt umsetzen

Hartmut Simmert, Professur für Bildungstechnologie, stellt Lehrveranstaltungen im Bereich Medienbildung im Lehramt vor

- Lehramt BBS:
  - In neuer Studienordnung wurden einige Veranstaltungen rausgekürzt
  - BW-2: nur noch Seminar, Schwerpunkt Printmedien (machen über 80% der Medien an BBS aus), Vertiefung im 6. Semester: nur noch Seminar, Schwerpunkt Audio- und videobasierte Digitale Medien, Interaktive Medien
  - Macht momentan mehr Lehraufwand, da Lehrveranstaltungen parallel für beide Studienordnungen angeboten werden müssen
- Alle anderen Lehrämter
  - Pflicht im Ergänzungsbereich der neuen SO, in T1-2 tragen sich die meisten ein
  - wird sich zeigen, ob es günstig ist, alle Schularten zu vereinen
  - in BW-2, BW-5 gibt es die Möglichkeit, Medienbildung Seminar zu belegen, ebenso in EGS alte SO

Damaris Schabel stellt Lehrkräfteakademie der TU Dresden vor

- universitäre Fortbildungen für Lehrkräfte, am ZLSB angesiedelt
- bisher 8 Gymnasien als Kooperationsschulen
- Ziel: Kompetenzen aktualisieren (keine Weiterbildungen, nur Fortbildungen)
- Ein(e) Professor:in trägt inhaltliche Verantwortungen für Fortbildungsangebot
- Konzeption der Akademie aus 3 Säulen: Servicestelle (Veranstaltungsmanagement, ÖA, Evaluation etc.), Plattform für das Fortbildungsangebot bildungswissenschaftlich Community der Fortbilder:innen (Erfahrungsaustausch, gemeinsame Forschungsprojekte, gemeinsame Qualitätsentwicklung)
- Einladung, eigene Fortbildungen anzumelden

### **TOP 3: Quartalsmeldung / Roman + Domenik**

Es wird berichtet, dass:

- Letzte Meldung 01.04:
  - Kassenstand: 263,35 €
  - Kontostand: 15.573,92 €
- aktuelle Meldung:
  - Bargeld: 444,45€
  - Kontostand: 14.628,51€

Es wird ergänzt, dass:

- wir noch 500€ Teachermania Geld bekommen
- FSR-Mitglieder, die noch Geld bekommen, sollen sich melden

### **TOP 4: Anerkennung FSR- Tätigkeiten**

Antrag Gremiensemester // Lola

Antrag Gremiensemester // Erik

- Frage nach Antrag? Verhältnis von gewählten Mitglied und Mitarbeit im FSR
- Rechtliche Grundlage:

<https://wiki.stura.tu-dresden.de/doku.php?id=allgemein:gremiensemester>

<https://www.revosax.sachsen.de/vorschrift/19986-Saechsisches-Hochschulgesetz#p21>

### **TOP 5: Termine**

03.07. AK DigMed

11.07. PA

18.07. 13 Uhr Meeting Examenspreis

26.07. FZÜ

## TOP 6: Sonstiges

- Eintragung in Duddle für FZÜ // Lola + Domenik

<https://dud-poll.inf.tu-dresden.de/FZUSoSe24/>

- nach nächster Sitzung können wir einen kleinen Ausklang machen // Domenik

- nächste Woche wird über die Sitzungen in der VL- freien Zeit entschieden // Domenik

- Frau Langner Werbung // Moritz

- es geht darum, dass sich mehr Studierende in das Projekt eintragen, könnten → findet selbst, dass es eine hohe Zahl an Studierenden gibt, die sich eingetragen haben

- Laura: Es wurde bereits von TU Dresden Seite ein Reel erstellt → genug Werbung gemacht

- Frage nach Zeitfenstermodell?

- Domenik: nicht beschweren, sondern nur Veranstaltungen anbringen, bei denen es nicht passt

- Alice: kann es auch an einen anderen Tag angeboten werden?

- Moritz schreibt ihr eine Mail

- Robert A.: Frau Langner ist mit der Durchsetzung/ Werbung des Projekts auf recht hohen Widerstand gestoßen

## Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 15.07.2024

Nächste Sitzungsleitung:

Nächstes Protokoll: Pascal (Laura)

## Bestätigung des Protokolls

---

Datum, Ort

---

Sitzungsleitung

---

Protokollant:in